



# 北町小だより

練馬区立北町小学校

校長 稲葉 孝之

<http://www.kitamachi-e.nerima-kyo.ed.jp/>

**頌春 皆に好かれる人よりも 皆を好きになれる人になろう**

校長 稲葉 孝之



新年明けましておめでとうございます。

旧年中は、本校の教育推進に温かいご理解とご支援をいただき、誠にありがとうございました。新年を迎えて教職員一同、心を新たに本校教育の充実に向けて力を合わせて取り組んでまいります。

さて、新年を迎えて、子供たちも新年の誓いを立てたことと思います。私は、こんな言葉に惹かれました。

**「皆に好かれるよりも 皆を好きになれる人になろう」**

実はこの言葉は、外国の童話からです。

あるお母さんに子供が生まれました。お母さんは天に向かってお願いをします。「どうか、この子が誰からも好かれる子になりますように。」と。そして、願いが届き、その子は皆から好かれる子に育ちました。しかし、何をしても皆から好かれる子は、どんどんわがままになっていきました。ある時、お母さんは気付きました。「私の願いが間違っていました。どうか、この子が誰をも好きになれる人にしてやってください。」と。その子はそれから、みんなを好きになれるすばらしい人になりました。

心理学的には、「好意の返報性」という言葉があります。つまり、「人は自分に好意をもってくれた相手を好きになりやすい」ということです。ですから、人間関係を高めるにはまず、自分の側から皆を好きになることです。人が人らしく生きるための大切な視点ともいえます。

遺伝子研究の世界的な権威の村上和雄教授の著書『人生の暗号』（サンマーク出版）にも、こんな事が書かれていました。ヒトの体は成人で約六十兆個の細胞からできており、その細胞の一つ一つは三十億の遺伝子情報で構成されているそうです。最新のコンピューターで「どんな人間が最後に生き残るか」を推測したところ、大方の予想が「強い人」「競争に勝ち抜く人」だったのに対して、コンピューターの回答は、「譲る心を持った人」だったそうです。『人の心は他人のために献身的に努力している時、理想的な状態で遺伝子が働きます。自分の心を充実させたかったら、人の心を充実させてあげる、という生き方をすれば良いのです。』と村上教授は書いていました。本来、『譲る心を持った生物』として人間はこの世に創造されてきたのかも知れませんね。

今年も北町小では、人の心を大事にする心豊かな子供の育成に力を入れてまいります。どうぞ保護者の皆様、地域の皆様、今年も昨年同様ご支援くださいますよう、よろしく願い申し上げます。

## 1月の生活目標 「寒さに負けずに体をきたえよう」

寒さが厳しい季節になりました。冬本番を迎え、寒そうに背中を丸めている児童が増えて来ました。今月は、上記の目標に向けて指導を続けてまいります。外で元気に友達と遊ぶよう声かけをしていきます。また、体育の時間は運動量をしっかり確保して、体を鍛えていきます。ご家庭でも、家族でマラソンに取り組むなどしてみてはいかがでしょうか。

## 風邪・インフルエンザが流行し始めました

地域でもインフルエンザが流行し始めました。手洗いとうがいをするよう、ご家庭でも声かけをお願いします。部屋の換気も予防に効果があります。また、登校前の健康観察をお願いいたします。

### 1月の行事予定

1	火	元日
2	水	
3	木	
4	金	
5	土	
6	日	
7	月	冬季休業日終
8	火	B5、始業式、給食始、大掃除〔2校時〕、 書き初め始、委員会活動
9	水	ぐんぐん
10	木	6年計測
11	金	安全指導、書き初め終、ぐんぐん、 5年・すまいる計測、SC来校
12	土	C4給食無、学校公開、校内書き初め展始、 1・2年昔遊びの会、3年本の探検ラリー
13	日	
14	月	成人の日
15	火	たてわり班遊び〔中休み〕、4年計測、 6年薬物乱用防止教室
16	水	ぐんぐん、3年計測、パラリンピック講演会
17	木	持久走始、2年計測
18	金	1年計測、ぐんぐん、SC来校、校内書き初め展終
19	土	小連合図工展始
20	日	
21	月	クラブ活動、持久走〔中休み〕
22	火	B4、研究授業（6年1組5校時）
23	水	ぐんぐん
24	木	6年租税教室、小連合図工展終
25	金	持久走〔中休み〕、SC来校、ぐんぐん
26	土	小中連合書き初め展始
27	日	小中連合書き初め展終
28	月	クラブ活動
29	火	持久走〔中休み〕
30	水	ぐんぐん
31	木	持久走〔中休み〕

※予告無しでの避難訓練があります。

### 書き初め会について

昨年12月から3年から6年までの児童が書き初めの練習を行っています。

校内書き初め会を1月8日（火）～11日（金）まで行います。題材は、1年生「お正月」2年生「はつ日の出」3年生「美しい心」4年生「流れる星」5年生「進む勇氣」6年生「新たな決意」すまいる学級は発達段階に応じて設定しました。書いた書き初めは、1月12日（土）～18日（金）の校内書き初め展で展示します。ぜひともお越しいただき、子供たちの作品をご覧ください。また、各学級から代表作品を1月26日（土）、27日（日）に練馬区立練馬美術館2階で開催される練馬区連合書き初め展へ出品します。代表に選ばれた児童には、お手紙で詳細をお知らせします。

### 持久走活動について

【期間】平成31年1月17日（木）～2月15日（金）

（天候により、順延いたします。）

寒さも厳しくなり、屋内にこもりがちな季節になりました。そんな寒さに負けないよう、1月から2月にかけて持久走活動を行います。心も体も丈夫な子、目標に向かってやり抜く強い気持ちをもつ子の育成をめあてにしていきたいと思います。また、体カテストで、数値の低かった持久力の向上にもつなげていきたいと思っています。今年度は全学年、2月に記録会を行います。

中休みや体育朝会時に、音楽に合わせて自分のペースで5分間走ります。運動後は、手洗い、うがいを行うなど健康管理に気を付けていきます。

ご家庭でも、寒さに負けず外で元気に遊ぶようにお声がけください。

### 幼小連携の取り組みについて

毎年2月に北町小の1年生が、北町保育園、北町第二保育園、北町カトリック幼稚園、アンジェリカ北町保育園の子供たちを招き、教室で一緒に遊んだり、学校探検をしたりしています。来年度入学予定の園児たちに小学校はどのようなところか1年生が優しく教えます。今年度も2月に行う予定です。

### お知らせ

12月末に音楽 遠藤淳子教諭が退職されたため、1月より音楽は光川かおり教諭が務めます。

1月より隈元愛教諭が産休に入り、2年2組の学級担任は田中雅子非常勤教員が務めます。なお、これまで田中雅子非常勤教員が受け持っていた授業は、各学級担任が行います。よろしくをお願いします。